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 A secretaria muni-
cipal de Cultura,Turismo 
e Comunicação de Ponte 
Nova realizou no último 
dia 30 de setembro, no 
Novo Centro, o Festival 
Gastronômico Monta-
nhas, Fé e Cozinha, com 
a participação de 17 mu-
nicípios, com suas bar-
racas. O evento, com cer-
veja artesanal e shows 
musicais, começou às 12 
horas e só terminou por 
volta das 23 horas.
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Outubro Rosa é uma campanha de 
conscientização que tem como objetivo 

principal alertar as mulheres e a 
sociedade sobre a importância da 

prevenção e do diagnóstico precoce do 
câncer de mama. Na próxima edição 

entrevista com a ginecologista e a 
obstetra, Dra. Izabella Bartholomeu.

O Novo Centro de Ponte Nova recebeu milhares de pessoas durante todo o dia 30 de setembro

 Dois jovens morreram após batida frontal 
entre veículo de passeio e caminhão. O grave aci-
dente aconteceu no domingo, 1º de outubro, nas 
proximidades da reta do Povoado Massangano, a 
cerca de 05 (cinco) quilômetros do perímetro ur-
bano de Ponte Nova.

Choque violento entre carro e 
caminhão mata 02 jovens perto 
de Massangano, em Ponte Nova
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Júlio César de Almeida e Luiz Fernando de Mello Domingues perderam a vida na MGC 120
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Família do 1º doador de órgão de Ponte 
Nova foi homenageada pelo Consepis

 Luzia Vieira Gurgel Couto e José Geraldo 
Couto, pais de Lucas Moreira Gurgel Couto, jovem 
doador do 1º coração captado em Ponte Nova, rece-
beram homenagem (placa) que foi entregue por Ma-
ria Amélia Suriani, diretora de Eventos do Consepis, 
e pelos vereadores Suellen Fisioterapeuta (PV) e Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB). A cerimônia aconteceu 
na Câmara Municipal.

Momento de muita emoção no Plenário João Mayrink, da Câmara de Ponte Nova, no dia 28 de 
setembro, 01 (um) dia antes do Dia do Doador de Órgãos

LEIA NESTA EDIÇÃO

CÂMARA DE PONTE NOVA
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Começaram em setembro 
as ações e as atividades 

da Câmara Mirim de 
Ponte Nova

CORPO DE BOMBEIROS/GUARACIABA
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Bombeiros encontram
corpo do homem que
saiu para pescar no 

Rio Piranga

CULTURA
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Pontilhão de Ferro é alvo 
de pichações enquanto 

espera orçamento para ser 
recuperado e pintado

Festival Gastronômico Montanhas, Fé e
Cozinha atrai milhares de pessoas da região

ESPORTES

 O campeão Mateus Costa, campeão 
nacional, vai disputar o Campeonato Mun-
dial, em Arujá, enquanto Enzo Marcelo da 
Costa vai disputar a Copa América, na mes-
ma cidade: ambos têm apoio técnico do pro-
fessor Jayme Costa.
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Atletas ponte-novenses de taekwondo 
disputam Mundial e Copa América

PONTE NOVA
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Fabiano José (33) 98404-9281

 G a s t a r 
nosso dinheiro 
com viagens, reu-
niões, propaganda 
e busca de notorie-
dade não tem dado 
certo ao intento do 
Presidente brasi-
leiro. Mediar a paz 
e o fim do conflito 
R ú s s i a - U c r â n i a 
não é missão para amadores 
latinos. Essa guerra vai acabar 
quando a OTAN (Organização 
do Tratado do Atlântico Norte), 
Estados Unidos, Rússia e Chi-
na quiserem. Nesse cenário a 
Ucrânia é apenas um figurante 
escolhido por Vladimir Putin 
(Rússia) para movimentar os 
estoques de armamentos, rede-
finir a política de poder no Norte 
da Europa e se sobrar algum ter-
ritório para alguém, colocarão
na conta de um novo desenho 
geopolítico.
 A falta de coerência 
nas declarações do primeiro 
mandatário do Brasil o está 
levando a uma posição de co-
adjuvante insistente, em rota 
de perda total da credibilida-
de. Quando esteve com Putin 
Lula abraçou a causa vermelha 
em apoio a Rússia e China. Ao 
declarar que a culpa da guerra 
também era da Ucrânia, Luiz 
Inácio (PT) despertou a ira de 
Volodymyr Zelensky (45) que 
declarou ao mundo que o presi-
dente brasileiro deveria pensar 
melhor no que fala e que não 
acreditava mais nas suas de-
clarações. Tentando colocar pa-
nos quentes Luiz Inácio foi ter 
com Zelensky prometendo ser 
portador de “narrativas” favo-
ráveis à paz. Aí Vladimir Putin 
deu entrevista declarando-se 
decepcionado com a postura de 
Luiz e afirmando que ele não 
tem palavra.
 Para quem pretende o 
Nobel da Paz, como Luiz Inácio, 
está faltando postura de estadis-
ta, de palavras firmes, coerência 
e credibilidade. A vaidade dele 
não tem limites. Está de olho 
também nas comendas do meio 
ambiente. As ações da minis-

tra Marina Silva estão 
focadas na criação de 
Brigadas de Incêndio. 
É pouco para um ter-
ritório do tamanho da 
Amazônia. É preciso 
reorganizar as hierar-
quias nas organizações 
que controlam esse 
território. Ultrapassa 
de 105 mil as organi-

zações não governamentais 
que atuam na Amazônia Legal. 
Essas ONGs são alimentadas 
com verbas de organizações 
internacionais com grandes 
interesses no rico conteúdo do 
solo que imaginamos ainda ser 
dos brasileiros. A tese do clima 
já foi derrubada por cientistas 
que comprovam que o oxigênio 
produzido pela floresta se dis-
persa sobre ela mesmo.
 O retorno para esses 
doadores beneméritos com cer-
teza não será o oxigênio. Recen-
temente a Polícia Alfandegaria 
francesa interceptou num con-
tainer várias caixas contendo 
barras de ouro puro. O valor do 
contrabando que dizem vir do 
Amazonas, é imensurável. O Mi-
nistério da Justiça da França já 
assumiu o caso e está à espera 
de orientações do Presidente 
Emmanuel Macron. A curiosi-
dade fica por conta do destino 
dessa fortuna. Será devolvida 
ao local de origem ou será parti-
lhada? Se assim o for, uma parte 
ao menos, retornará ao solo pá-
trio. As ONGs utilizam 80% dos 
recursos recebidos para pagar 
ótimos salários.
 Vejamos essa narra-
tiva da ONG “A Conservação 
Internacional (CI-Brasil)”: é 
Organização da Sociedade Civil 
criada em 1990 que trabalha 
para garantir um planeta saudá-
vel e produtivo para todos, com 
a crença de que todas as pessoas 
precisam da natureza para pros-
perar. Seu objetivo é proteger as 
coisas mais fundamentais que a 
natureza nos fornece: alimento, 
água, nossos meios de vida e es-
tabilidade climática. Que lindo!

Brasil vai de protagonista e coadjuvante

A “Minirreforma” Eleitoral II !

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bem?
 Ainda na minir-
reforma eleitoral par-
cialmente abordada na 
semana passada, em de-
corrência do Projeto de Lei 
(PL) 5735/2023, vejamos 
mais alguns pontos.
 Segundo o PL, os 
votos para candidatos ine-
legíveis ou não registra-
dos a disputar as eleições 
majoritárias (Prefeitos, 
Governadores, Presidente 
da República e Senadores) 
serão considerados nulos. 
Além disso, se tais votos 
forem anulados por decisão 
da Justiça Eleitoral, as vota-
ções dos demais candidatos 
serão jugadas prejudicadas 
e será realizado novo pleito 
no prazo de 45 dias.
 Quanto aos votos 
dos candidatos a eleições 
proporcionais (Vereado-
res, Deputados Estaduais, 
Federais e Distritais) que 

estejam com o registro de 
candidatura sendo discuti-
do judicialmente, deferido 
ou não até o dia da eleição, 
serão computados para o 
respectivo partido ou coli-
gação, independentemente 
de decisão judicial poste-
rior à data da eleição pelo 
indeferimento do registro.
 O chamado Recurso 
contra Expedição de Diplo-
ma será utilizado agora tão 
somente nos casos de ine-
legibilidade superveniente, 
aquele que surge entre a 
data do registro da candi-
datura e a da eleição, ou 
nos casos de inelegibilidade 
constitucional ou de falta de 
condição de elegibilidade.
 Em relação à Pres-
tação de Contas, os cha-
mados erros formais ou 

materiais que, no conjunto 
da prestação de contas não 
comprometam a busca da 
origem da receita e da des-
tinação das despesas não 
acarretarão mais a rejeição 
das contas.
 Quanto ao Registro 
de Candidatura, a Justiça 
determinará a intimação 
prévia do partido, coliga-
ção ou candidato para se 
manifestarem no prazo de 
72 horas sobre eventuais 
irregularidades encontra-
das no registro de ofício 
pelos servidores da Justi-
ça Eleitoral, sendo que, no 
caso de Impugnação ao Re-
gistro de Candidatura, está 
somente será apreciada 
judicialmente após findo 
tal prazo. Aguardemos a 
tramitação do PL. Abraço!

 De repente eu recebo 
uma ligação via WhatsApp. Não 
atendo. Não gosto de ouvir voz no 
celular e não faço ligações. Para 
ninguém. Digito texto ou gravo 
áudio no meu número. Trabalho 
com o WhatsApp ligado, onde 
recebo informações úteis como 
editor do Líder Notícias. Passada 
esta escaramuça, digo que retor-
nei em áudio para o número que 
me chamou.
 Ele retornou horas mais 
tarde denunciando que tem balsa 
garimpando ouro no Rio Piranga, 
na comunidade rural do Brito, nas 
proximidades da Usina do Brito. 
Que tem balsa garimpando ouro 
acima de Renato Marinho (Fazen-
da do Engenho) já é do conheci-
mento da Câmara de vereadores 
de Ponte Nova e da secretária mu-
nicipal de Meio Ambiente, Marina 
Godoi, que também é presidente 
do Codema, sem ter sido eleita!
 Essa benesse esta-
pafúrdia, verdadeiro retrocesso 
ambiental, foi concedida pela 
legislatura passada da Câmara, 
que a atual não muda, mesmo 
tendo sido debatida em Audiência 
Pública, realizada pelo Legislati-
vo, em 04 de junho de 2022, no 
jardim de Palmeiras. Ou seja: au-
diências públicas não resolvem 
nada! Servem, apenas, como pa-
lanque eleitoral!
 O fato deveria ser in-
vestigado pela Câmara Municipal, 
pois a denúncia foi em 14 de ou-

tubro de 2022, por mim, durante 
Audiência Pública sobre a nova 
Lei de Meio Ambiente (plenário 
da Câmara), que só beneficiou 
grandes empresários e construto-
res e vai impactar violentamente 
o Rio Piranga, que ficará cada vez 
mais encaixotado na zona urbana. 
Em poucos anos, as enchentes se-
rão maiores e mais violentas.
 A questão do garimpo 
é coisa séria, pois fere a Lei Orgâ-
nica Municipal, em seu art. 265: é 
proibida qualquer atividade po-
luente, nos cursos d’água ou em 
suas margens, inclusive a ativida-
de e prática de garimpo; e em seu 
art. 266: a exploração de recursos 
hídricos e minerais do Municí-
pio não poderá comprometer os 
patrimônios natural, cultural e 
ambiental, sob pena de responsa-
bilidade, na forma da lei.
 Os garimpos ilegais, 
usam mercúrio em excesso para 
viabilizar a separação do ouro 
dos demais sedimentos, causam a 
contaminação dos peixes, a morte 
dos rios, a remoção da cobertura 
vegetal e, consequentemente, a 
fuga dos animais. Ponte Nova tem 
a captação de água do Rio Piranga 
e o nível de mercúrio pode afetar 
a qualidade da água.
 O cara que me pede 
socorro contra o garimpo no Bri-
to, eu dei o caminho: fotografar 
a balsa, encaminhe ofícios para 
a Semam (q ue tem obrigação de 
parar a exploração); para a Cura-

doria do Meio Ambiente e para a 
Polícia Militar do Meio Ambiente 
(PMMA). Disse a ele que não sou 
mais autoridade ambiental.
 Na minha época, como 
presidente do Codema, fechamos 
e embargamos todas as balsas 
clandestinas de garimpo no Rio 
Piranga. Fazíamos diligências 
juntos: Codema e PMMA, em com-
panhia do sargento Apolinário 
e depois com o cabo Miguel (de-
pois sargento). Tem fotos do livro 
de Antônio Brant: “O Canto do 
Piranga, um Rio, muitas Histó-
rias”, lançado em 2008!

Garimpo no Rio Piranga: afronta a lei 
e compromete a água que estamos bebendo!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Balsa estacionada no Rio Piranga, região 
do Brito, zona rural de Ponte Nova. A licen-
ça fala em extração de areia e pedregulho, 
mas nunca foi visto caminhão buscando 
areia. Seria garimpo clandestino?!
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Começaram em setembro ações e 
atividades da Câmara Mirim de Ponte Nova

A3TV.BR

Produção legislativa em setembro 
gerou aprovação de 12 projetos de lei
 No mês de setem-
bro, a Câmara aprovou 12 
projetos de lei. As matérias 
tratam sobre a denomi-
nação do Asilo Municipal 
com o nome do médico Dr. 
Afrânio Felício da Cunha, 
falecido recentemente. Ou-
tros projetos aprovados pe-
los vereadores: reversão de 
área pública; reversão de 
área pública; reajuste para 
agentes públicos do Execu-
tivo e Legislativo; inclusão 
de recursos no orçamento 
para saúde; aprovação do 
piso salarial da enferma-
gem e alteração do percen-
tual de créditos adicionais 
complementares.
 A Câmara também 
aprovou em setembro re-
passes ao DMAES; obrigato-

riedade de passeios alterna-
tivos em caso de obstrução 
de obras autorizadas pelo 
Poder Executivo; repasse de 
R$ 45 mil para Educação; 
criação do cargo diretor téc-
nico-clínico do SAMMDU e 
outras alterações na Legisla-
ção Municipal em relação à 
estrutura organizacional do 
Executivo; regras para con-
trole de ruídos e sons.
 Os parlamentares 
municipais de Ponte Nova 
encaminharam 18 requeri-
mentos de informações ao 
Poder Executivo sobre infra-
estrutura, saúde, educação, 
trânsito, assistência social, 
causa animal, servidores 
públicos, despesas do Muni-
cípio (Prefeitura e DMAES) e 
outros assuntos.

tiva no processo e possam 
compreender na prática do 
papel dos vereadores e do 
funcionamento do Legis-
lativo. Ao mesmo tempo, 
fornece uma plataforma 
para que eles expressem as 
preocupações e desejos de 
seus colegas, aumentando 
a participação juvenil na 
política de Ponte Nova.
 Além de estimular 
o envolvimento dos adoles-
centes com o Poder Legisla-
tivo, o programa tem como 
objetivos desenvolver o 
senso crítico e a consci-
ência política, estimular a 
participação social e comu-

 Começou no iní-
cio de setembro o Progra-
ma Câmara Mirim, projeto 
da Escola do Legislativo 
ponte-novense. São 10 ve-
readores mirins, que são 
alunos do 8º e 9º anos do 
Ensino Fundamental de 05 
(cinco) escolas. O mais re-
cente programa de educa-
ção política desenvolvido 
pela Escola do Legislativo 
foi implantado a partir de 
sugestão do presidente da 
Câmara, vereador Dr. Wel-
lerson Mayrink (PSB).
 O projeto permite 
aos estudantes se envol-
verem de forma significa-

nitária, fomentar a compre-
ensão do funcionamento 
do Poder Legislativo e suas

atribuições, além de criar 
espaço de aprendizado prá-
tico e educativo.

Alunos de 05 escolas começaram as atividades da Câmara Mirim

de ofício enviado pelo che-
fe do Poder Executivo, uma 
vez o sistema é unificado, 
o que iria comprometer o 
acesso à proposta da Lei 
Orçamentária Anual (LOA).
 À noite, a Câma-
ra aprovou o Projeto de Lei 
Complementar Substitutivo 
nº 4.015 de 2023, que equi-
para os proventos do auxiliar 
de creche a outros membros 
do magistério (professores). 
A partir de agora a carga ho-
rária do  Auxiliar de Creche 
será de 25 horas semanais, 
em vez das 30 horas sema-
nais, que vigorava desde 
2.000, quando o mesmo 
Sindserp conseguiu a redu-
ção de 40 horas para 30 ho-
ras semanais.

 A reunião que es-
tava marcada para acon-
tecer na última segunda-
-feira, dia 02 de outubrp, 
às 14h30min, no Plenário 
João Mayrink da Câmara 
de Ponte Nova (CDI), com 
a presidente do Sindserp, 
Tia Denise (Denise Apa-
recida Moura), que teria 
a presença dos alguns se-
cretários municipais e o 
Procurador Jurídico para 
tentar destravar o Plano 
de Carreira do Magistério e 
dos Funcionários Públicos 
em geral, teve que ser re-
marcada, devido a proble-
mas técnicos no sistema da 
Memory da Câmara.
 A decisão do adia-
mento foi tomada por meio Tia Denise, presidente do Sindserp (Sindicato dos Servidores Públicos Municipais e Autarquias 

de Ponte Nova), continua em busca do destravamento do Plano do Magistério

Executivo adia reunião com Sindserp e Câmara 
sobre o Plano de Cargos e Vencimentos do Magistério

apresentação artística do mú-
sico Bruno Felga.
 Serão debatidos as-
suntos atinentes à atuação e 
ao papel dos legisladores, às 

 As inscrições para 
o II Encontro de Vereadores 
do Vale do Piranga foram 
encerradas na terça-feira, 03 
de outubro, com o registro de 
126 interessados, de 35 mu-
nicípios. A edição anterior, 
em 2019, teve 98 vereado-
res de 24 municípios, que 
estiveram no Plenário João 
Mayrink, da Câmara de Pon-
te Nova. O encontro acontece 
nesta sexta-feira, 06 de outu-
bro, a partir de 13 horas.
 Para a segunda edi-
ção, além da programação o 
Encontro também terá expo-
sição de fotos, no Espaço Mul-
tiuso José Silva, dos eventos e 
atividades desenvolvidas pela 
Câmara e de Projetos de Lei de 
iniciativa dos vereadores na 
atual legislatura, que come-
çou em 2021. Também haverá 

políticas públicas municipais, 
às mudanças recentes na le-
gislação eleitoral e ao exercício 
do controle externo. A parti-
cipação no evento ampliará o 

entendimento sobre a função 
das Câmaras e dos vereadores 
e também sobre o processo 
eleitoral do próximo ano.
 Os palestrantes são: 
Mestre em Direito Constitu-
cional; Edgard Amorim, com a 
palestra “O vereador e as po-
líticas públicas municipais”; 
Promotor de Justiça Eleitoral 
Edson de Resende Castro: “As 
mais recentes mudanças na 
legislação eleitoral”; deputa-
do estadual Noraldino Júnior: 
"O despertar do Legislativo 
para as políticas públicas 
de bem-estar animal e saú-
de única” e o vice-presidente 
do TCE-MG, Durval Ângelo: 
“A atuação cooperativa do 
Poder Legislativo Municipal 
com o Tribunal de Contas 
para o efetivo exercício do 
controle externo”.

O vice-presidente do TCE-MG. Durval Ângelo, também fará palestra no Encontro deste 06/10

II Encontro de Vereadores do Vale
do Piranga bate recorde de inscrições



@fernandabitencourt – Isso é Podcast!

@evandromartino – A felicidade te acompa-
nha em momentos simples!@samuelsouza20 – Samuka News!

@lalapataro – Cloudy Days!
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Leilão de gado do HNSD e HAG
 No dia 29 de 
outubro, domingo, às 09 
horas, será realizado um 
grande leilão no Centro 
de Eventos Cheloni para 
arrecadar fundos em be-
nefício dos hospitais de 
Nossa Senhora das Dores 
e Arnaldo Gavazza Filho. 
Precisa-se de doações 
de animais ou artigos de 
uso rural para serem lei-
loados. Para contribuir, 
entre em contato com a 
Central de Doações do 
HNSD pelo WhatsApp no 
número (31) 3819 2639. 
“Vamos lá! Dê sua ajuda 
para que nossos hospi-
tais continuem salvando 
vidas!”

 Registro dos moradores junto da Prefei-
ta Leidinha Mucida em Missa de Ação de Graças, 
que marcou a entrega das obras de asfaltamento 
do Bairro Cruzeiro. Mais uma ação de  desenvolvi-
mento e melhoria da qualidade de vida das pesso-
as. Deus abençoe a todos!

 Olha o estilo do Victor Cunha, filho dos 
amigos Wellerson e Luciana. Em nome dele, 
cumprimentamos todas as crianças, pelo dia 
das crianças. Parabéns!

Rio Casca

Victor Cunha
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"A tranquilidade 
de saber que essa 
casa é minha e vai 
ficar para meus 
filhos."

Edimar de Souza 
recebe sua casa em  
Bento Rodrigues, 
Mariana. 

As palavras do Edimar ilustram um momento importante para a comunidade 
de Mariana: a entrega das chaves das casas para as famílias que perderam 
seus imóveis no rompimento da barragem de Fundão. As casas foram feitas 
considerando-se as necessidades e escolhas de cada família.  A Fundação Renova, 
responsável pela reparação em toda a bacia do rio Doce, trabalha também pela 
restituição do direito à moradia.

É tempo de entrega.
Conheça os novos distritos: fundacaorenova.org/casasentregues
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Família do 1º doador de órgão de Ponte 
Nova foi homenageada pelo Consepis

Momento de grande emoção na homenagem no plenário da Câmara de Ponte Nova

Maria Amélia Suriani Lima, diretora de eventos do Consepis, segura placa com a homenagem, enquanto Luzia Gurgel 
agradece, tendo ao lado José Geraldo Couto, o pai de Lucas, 1º doador do 1º coração captado em Ponte Nova

 O Dia Nacional da 
Doação de Órgãos, come-
morado no dia 27 de setem-
bro, foi o tema da Tribuna 
Livre na reunião da Câmara 
de Ponte Nova no dia 28 de 
setembro (quinta-feira. A 
representante do Consepis 
(Conselho de Segurança Pú-
blica e Integração Social de 
Ponte Nova), Maria Amélia 
Suriani Lima. explicou a im-
portância de doar órgãos.
 Maria Amélia ex-
plicou que o Dia Nacional da 
Doação de Órgãos tem por ob-
jetivo de conscientizar a po-
pulação quanto à relevância 
das doações de órgãos e te-
cidos; a legislação brasileira 
determina que a decisão final 
da doação é da família, mes-
mo tendo o doador definido 
em vida sua escolha.
 “Prestes a com-
pletar 20 anos de creden-
ciamento da CIHDOTT (Co-
missão Intra-Hospitalar de 
Doação de Órgãos e Tecidos 
para Transplante) do Hospi-
tal Gavazza Filho, até a pre-
sente data foram registradas 
28 doações por morte ence-
fálica e 15 doações por cora-
ção parado”, observou Maria 

 A ex-aluna do curso 
de Jornalismo da UFOP (Uni-
versidade Federal de Ouro 
Preto), Larissa Gonçalves, 
vai lançar no dia 12 de outu-
bro o fotolivro "Festival de 
Cuscuz", resultado de seu 
trabalho de conclusão de 
curso. A obra retrata o Festi-
val do Cuscuz, que acontece 
em Padre Viegas, distrito de 
Mariana também conhecido 
como Sumidouro.
 Pelas fotografias, 
Larissa Gonçalves, conta a 
narrativa do cuscuz e das 
mulheres locais que de-
sempenham coletivamente 
as tarefas no dia da festa e 
usam as mãos como princi-
pal instrumento deste traba-
lho. Para além das fotogra-

Amélia, que ainda explicou 
que em Ponte Nova também 
é realizado o serviço de nefro-
logia, no qual são atendidos 
aproximadamente 172 usu-
ários, de 21 municípios, que 
aguardam na fila um doador 
de rim compatível.
 Além da utilização 
da Tribuna Livre no dia 28 de 
setembro, a data foi marcada 
por muita emoção, durante 
homenagem prestada pelo 
Consepis ao casal Luzia Viei-
ra Gurgel Couto e José Geraldo 
Couto, pais de Lucas Moreira 
Gurgel Couto, jovem doador 
do primeiro coração captado 
em Ponte Nova. A entrega 

fias, o livro também conta 
com receitas e músicas ad-
vindas do Sumidouro.
 De acordo com La-
rissa, as imagens buscam 
mostrar também etapas e 
processos da produção do 
cuscuz, com diversos perso-
nagens. “A produção de um 
fotolivro impresso foi pen-
sado como forma de mate-

da homenagem (placa) foi 
entregue por Maria Amélia 
Suriani e pelos vereadores 
Suellen Fisioterapeuta (PV) e 
Dr. Wellerson Mayrink (PSB). 
O presidente do Consepis, 
Carlos Eduardo Kadu e outros 
membros da entidade esta-
vam presentes.
 Maria Amélia des-
tacou a data 20 de março de 
2008, quando ocorreu o 1º 
transplante cardíaco no Hos-
pital Arnaldo Gavazza, com o 
coração do primeiro doador, 
Lucas Moreira Gurgel Couto, 
que faleceu vítima de aci-
dente de trânsito. Por causa 
disso, a data virou o Dia Mu-
nicipal do Doador desde 21 de 
com aprovação pela Câmara.
 Maria Amélia atuou 
por 05 (cinco) anos como vice 
-coordenadora da CIHDOTT, 
e apresentou à Câmara Mu-
nicipal de Ponte Nova no dia 
03 de fevereiro deste ano, so-
licitação formal endereçada à 
vereadora Suellenn Fisiotera-
peuta (PV) e ao presidente da 
Casa Legisalativa, Dr. Weller-
son (PSB ), sugerindo a cria-
ção da lei de incentivo à do-
ação de órgãos e tecidos para 
transplantes, em Ponte Nova.

rializar e ampliar o acesso 
a uma herança cultural do 
Distrito Padre Viegas/Su-
midouro que faz parte de 
sua identidade, para que 
os turistas e moradores po-
sam pegar, saborear com 
os olhos as imagens do 
cuscuz e sentir ali parte de 
nosso festival impresso”, 
disse Larissa.

 Nesta 1ª quinzena 
de outubro, a UFV (Universi-
dade Federal de Viçosa) re-
cebe visitantes diretamente 
da Hungria. A Diretoria de 
Relações Internacionais 
(DRI) informa que 01 (um) 
grupo de pesquisadores da 
University of Debrecen, che-
ga nessa semana no campus 
para ministrar palestras. Os 
membros da comitiva per-
tencem ao “Departament 
of Applied Plant Biology” 
daquela instituição e têm 
como principais focos da 
visita temas relacionados à 
agronomia, segurança ali-
mentar, biologia de plantas 
e biotecnologia.
 Desde terça-feira, 
dia 03 de outubro, eles es-
tão apresentando 01 (uma) 
série de palestras para es-
tudantes de pós-graduação 
e demais membros da co-

munidade acadêmica, no 
auditório da Agronomia. No 
dia 04 de outubro houve 
apresentação/palestra da 
professora Eva Domokos-
-Szabolcsy, que abordou 
aspectos de uma biorrefi-
naria, visando à produção 
de proteína de qualidade 
para alimentação animal e 
humana, com base nos tra-
balhos desenvolvidos pelas 
biofábricas de seu país.
 Ainda no dia 04 
de outubro aconteceu, tam-
bém, apresentação/palestra 
do professor Miklos Fari, 
que terá como tema o cultivo 
de plantas em ambientes fe-
chados e a biotecnologia em 
plantas. O ciclo de palestras 
dos húngaros da University 
of Debrecen continuam na 
semana que vem, com rodas 
de conversas e debates.

Pesquisadores húngaros vão 
ministrar palestras na UFV 
sobre segurança alimentar

Festival de Cuscuz em Sumidouro foi parar 
em fotolivro de ex-aluna de Jornalismo da UFV

A foto da University of Debrecen é divulgação institucional

O fotolivro de Larissa Gonçalves é herança cultural resgatada pela ex-aluna do curso de Jornalismo
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A cidade de Mariana está vivendo um momento importante: as primeiras 
famílias de Bento Rodrigues e Paracatu, que perderam suas casas no 
rompimento da barragem de Fundão, receberam os seus novos imóveis. 
Agora, com as chaves em mãos, elas estão se mudando gradativamente, no 
seu tempo, com suporte da Fundação Renova. Para que todos vivam com 
conforto, bem-estar e segurança, está sendo desenvolvida uma série de 
iniciativas, que incluem a abertura da escola e da unidade básica de saúde, 
limpeza urbana e transporte público com tarifa zero. A Fundação Renova, 
responsável pela reparação em toda a bacia do rio Doce, trabalha também 
pela restituição do direito à moradia.

Conheça os novos distritos: fundacaorenova.org/casasentregues 

 Vista panorâmica do novo distrito de Bento Rodrigues, Mariana - MG

Famílias recebem  
suas casas em  
Bento Rodrigues 
e Paracatu.

É tempo
de entrega.
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Principais sinais que indicam a presença 
do Transtorno de Personalidade Narcisista

SINAIS E SINTOMAS E TRATAMENTO
 Pacientes com 
transtorno de personali-
dade narcisista superes-
timam suas habilidades 
e exageram suas realiza-
ções. Eles acham que são 
superiores, originais ou es-
peciais. Essa superestima-
ção de seu próprio valor e 
realizações muitas vezes 
implica uma subestimação 
do valor e das realizações 
dos outros.
 Esses pacientes 
estão preocupados com 
fantasias de grandes reali-
zações—de serem admira-
dos por sua inteligência ou 
beleza avassaladora, de ter 
prestígio e influência ou de 
experimentar um grande 
amor. Eles sentem que de-
vem se relacionar apenas 
com outros tão especiais 
e talentosos quanto eles 
mesmos, não com pessoas 
comuns. Esse relaciona-

 Entre os princi-
pais sinais do transtorno 
de personalidade narcisis-
ta, estão: padrão generali-
zado de grandiosidade, 
necessidade de atenção e 
adulação constante e falta 
de empatia. Tais compor-
tamentos dificultam os re-
lacionamentos. Por isso, é 
importante buscar o diag-
nóstico com um profissio-
nal capacitado e buscar o 
tratamento correto.
 Como os pacientes 
com transtorno de perso-
nalidade narcisista têm 
dificuldades para regular a 
autoestima, eles precisam 
de louvação e afiliações 

mento com pessoas extra-
ordinárias é usado para 
suportar e melhorar sua 
autoestima.
 O tratamento ge-
ral do transtorno de per-
sonalidade narcisista é o 
mesmo que para todos os 
transtornos de personali-
dade. Psicoterapia psico-
dinâmica, que focaliza os 
conflitos subjacentes, pode 
ser eficaz. Algumas aborda-
gens desenvolvidas para o 
transtorno de personalida-
de borderline podem ser 
adaptadas de modo eficaz 
para uso com pacientes 
com transtorno de persona-
lidade narcisista. Incluem
 A terapia cogniti-
vo-comportamental pode 
ser interessante para pa-
cientes com transtorno de 
personalidade narcisista 
porque eles podem achar 
atraente a oportunidade 

com pessoas ou institui-
ções especiais; eles tam-
bém tendem a desvalorizar 
outras pessoas para que 
possam manter uma sen-
sação de superioridade.
 Poucas pesquisas 
sobre os fatores biológi-
cos que contribuem para 
o transtorno de personali-
dade narcisista foram fei-
tas, embora pareça haver 
um componente hereditá-
rio significativo. Algumas
teorias postulam que os 
cuidadores podem não ter 
tratado a criança de forma 
adequado. Por exemplo, 
sendo excessivamente 
críticos ou elogiando, ad-

de aumentar sua maestria; 
sua necessidade de elogios 
pode permitir que o tera-

mirando ou favorecendo
excessivamente a criança.
Alguns pacientes com 

peuta molde seu compor-
tamento. (Este texto foi 
construído a partir de in-

esse transtorno têm dons 
ou talentos especiais e 
tornam-se acostumados a

formações no site Manual 
MSD: versão para profis-
sionais de saúde).

associar sua autoimagem 
e senso do eu à admiração 
e estima dos outros.

Uma das característica do transtorno de personalidade narcista é a mania de grandeza
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Semana do Trânsito com blitz realizada 
pelo Demutran em Ponte Nova

 O Demutran 
(Departamento Mu-
nicipal de Trânsito) 
realizou, no período 
dedicado à Semana 
Nacional do Trânsi-
to (18 a 25/09), blitz 
nas proximidades do 
Auto Posto Rio Doce, 
na Avenida Custódio 
Silva, Centro Histórico, 
em Ponte Nova. Agen-
tes de Trânsito, lotados 
no órgão municipal, 
saíram com camisetas 
com os dizeres: “No 
trânsito, escolha a 
vida!”, tema deste ano.
O Líder Notícias re-
gistrou, em fotografia, 
a chefe de Mobilidade 
Urbana, Vanise Teixei-
ra, entregando ao pilo-
to de motocicleta, pan-
fleto alertando para os 
perigos do trânsito.
 Pela primeira 
vez na história do Go-

do Conselho Nacional 
de Trânsito (Contran) 
que chancelou a men-
sagem para o ano de 
2024. A frase escolhi-
da “Paz no trânsito 
começa por você!” es-

verno Federal, o tema 
da Semana Nacional 
de Trânsito foi deci-
dido por meio da par-
ticipação popular via 
internet, na semana 
passada, após reunião 

tará em todo o material 
educativo e de divulga-
ção oficial a ser veicu-
lado pelos integrantes 
do Sistema Nacional 
de Trânsito, como é o 
caso do Demutran.
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Aprovado projeto de lei da vereadora Aninha de 
Fizica (PSB) que denomina a arborização da 

beira-rio de Bosque (Prefeito) Antônio Bartholomeu

Reportagem busca informações depois de vereador reclamar de 
asfaltamento sem drenagem na Rua Tapajós, Bairro São Pedro

da rua se encontra quase 
com o nível do meio-fio e 
os moradores enfrentam 
constantemente transtor-
nos no período chuvoso. A 
reportagem do Líder No-
tícias procurou na quar-
ta-feira, 04 de outubro, o 
chefe do Departamento 
de Obras, órgão da Semob 
(secretaria municipal de 
Obas), Bruno Quintão, que 
assumiu o cargo no início 
de abril.
 O repórter Diego 
Siman e a estagiária de jor-

 Na exposição de 
motivos, inserida no projeto 
de lei, que começou a trami-
tar na Câmara, em 25 de se-
tembro, a vereadora esclare-
ce que Antônio Bartholomeu 
Barbosa foi um cidadão que 
contribuiu com Ponte Nova, 
atuando nos ramos empre-
sarial, político e filantrópico. 
Em 1980, em seu 1º mandato 
político (1976-1982), o Pre-
feito Antônio Bartholomeu 
contribuiu com a arborização 
de Ponte Nova, especialmen-

Antônio Bartholomeu com 
a bióloga Maria do Carmo 
Zinato, que era a secretária 
municipal de Planejamen-
to e Coordenação Geral e a 
diretoria da Associação de 
Moradores da Vila Cente-
nário (Amovila), presidida 
pelo ambientalista Ricardo 
Motta. Na mesma época foi 
inaugurada a Praça Lucindo 
Lessa, onde existe 01 (uma) 
estátua de São Francisco de 
Assis, criação do artista plás-
tico Antônio Inácio Boneca.

nalismo e mídias digitais, 
Sueli Mayrink, disseram 
que o servidor desconhece 
tal informação. Ele prome-
teu que irá verificar o fato, 

para posteriormente ver o 
que poderá ser realizado na 
Rua Tapajós, pois não tem  
sistema de drenagem na 
rua do Bairro São Pedro.

 Existe a ilusão de que 
o trabalho é imprescindível à 
vida humana. Ao mesmo tem-
po, um presente. E a ilusão de 
que sem o trabalho não existe o 
dinheiro. As afirmações acima 
são tão falsas como uma nota de 
três reais. Ora, reflitamos: aqui, 
por volta de 1.500, os nativos 
viviam bem ou mal, mas total-
mente sem a existência do di-
nheiro. E ninguém dava ordem 
para ninguém, seria inconcebí-
vel que alguém mandasse que 
alguém fizesse algo. Não exis-
tiam cercas, nem propriedade. 
Muito menos cadeia. Ninguém 
era dono de nada e todo mundo 
era dono de tudo, principalmen-
te da própria vida.
 Qual foi a praga que 
aqui chegou? Bom, ninguém 
descobriu nada, a terra aqui 
foi invadida por portugueses, 
espanhóis e outras gentes de 
toda ordem. Escravizaram os 
nativos, não satisfeitos impor-
taram mais mão de obra, da 
África. Depois de espoliados 
os deixaram ao deus dará em 
privilégio de mais espanhóis, 
portugueses, italianos etc...
 O que mais lesaram 
não foram só as vidas, foi o tem-
po. Desapropriado o coitado do 
tempo inventada a escravidão. 
E com a escravidão amealha-
ram fortunas que até hoje con-
cedem aos descendentes uma 
vida boa, sem que nunca tives-
sem que trabalhar, em nome 
de Deus. E ficam enganando 
os outros com essa história de 
meritocracia, quando não se di-
zem escolhidos por Deus, como 
se Deus fosse injusto em fazer 
escolhas de A ou B, em detri-
mento do resto do alfabeto. 
Em troca das terras e do ouro, 
a bíblia. Não fossem as balas. E 
o nome de Deus passeando na 
boca da víbora.
 Deus tem sido um ins-
trumento secular em manter as 
desigualdades em crescimento 
constante, tornando o mais po-
bre, mais pobre ainda. Confor-
mado com o mais rico mais rico. 
E os dois lados repetindo que 
“deus sabe o que faz”.
 A realidade um País 
imenso de miseráveis e poucos 
potentados do outro - detendo 
mais de 80 por cento de todas 
as riquezas. E o enfiar das mo-
edas goela abaixo dos trabalha-
dores, moedas poucas, cobre 
insuficientes às necessidades, a 
fome dos coitados. Essas gentes 
“abençoadas” vê o privilégio 
como um direito. Não abrem 
mão dessa “alegria” de jeito 
maneira, pouco se lixando para 
o sofrimento de todo o resto.
 “Se todos os cien-
tistas do mundo tentarem me 
provar que esta é a realidade, 

eu vou ser o último homem do 
mundo clamando que esta não 
é a única realidade possível! 
Não! Pode haver outra rea-
lidade! A realidade não tem 
que ser necessariamente como 
está por causa da maneira de 
pensar de alguns, por causa 
dos interesses de alguns po-
derosos. A realidade pode ser 
transformada e deve ser trans-
formada. O fato é que meus 
sonhos permanecem vivos, 
a força dos meus sonhos me 
leva a dizer a vocês mais uma 
vez: por favor não desistam. 
Não permitam que esta nova 
ideologia do fatalismo mate 
a sua necessidade de sonhar. 
Sem sonhos não há vida, sem 
sonhos não há seres humanos, 
sem sonhos não há existência 
humana. (...) Mudar é difícil 
mas é possível. Se em algum 
momento eu começasse a acre-
ditar que é impossível mudar 
não haveria mais razão para 
que eu continuasse a traba-
lhar, não haveria mais espe-
rança. Se a mudança não for 
possível e se não houver espe-
rança, só nos resta o cinismo. 
Se nós cairmos no cinismo, 
no fatalismo, nós morremos 
apesar de estarmos vivos.”, 
afirmou Paulo Freire (no livro 
Pedagogia da Solidariedade).
 Ninguém nasceu 
condenado a viver neste mun-
do herdado. Podemos sim vi-
ver num mundo melhor, mais 
equânime. Não é verdade de 
que tudo está decidido, pronto 
e acabado. Nós desejamos um 
mundo melhor, apesar da ne-
fasta proliferação de cínicos e 
mentirosos. E você já sabe em 
quem votar para prefeito na 
sua cidade? Vereadores? A tor-
cida organizada do seu político 
é espontânea ou financiada? 
Deus está vendo?
 (*) Mauro Serra é ad-
vogado e contador de números 
e histórias de ficção realista. 
Escreve na 1ª semana de cada 
mês. Sempre na página 10.

(*) Mauro Serra

Em nome de Deus!

 O vereador Sérgio 
Ferrugem (Republicanos) 
conseguiu aprovar na 
reunião de segunda-feira 
passada, 02 de outubro, 
requerimento solicitando 
intervenção na Rua Tapa-
jós, Bairro São Pedro. O 
vereador informa que, foi 
relatado por alguns mora-
dores, que após recapea-
mento asfáltico, algumas 
casas dessa rua e da rua de 
baixo têm sido invadidas 
pela água das chuvas.
 Ocorre que o nível 

 Na reunião da Câ-
mara de Ponte Nova, re-
alizada na segunda-feira 
passada, 02 de outubro, foi 
aprovado o projeto de lei 
nº 17/2023, de autoria da 
vereadora Aninha de Fizi-
ca (PSB) que denomina de 
“Bosque (Prefeito) Antônio 
Bartholomeu” a arboriza-
ção das margens do Rio 
Piranga ao longo das aveni-
das Custódio Silva, Arthur 
Bernardes e Antônio Brant 
Ribeiro (Vila Centenário).

te ao longo da Avenida Custó-
dio Silva, na margem direita 
do Rio Piranga.
 A segunda etapa 
da arborização, em 1990, 
no segundo mandato de 
Antônio Bartolomeu (1989-
1992) foi na margem es-
querda do Rio Piranga, Ave-
nida Antônio Brant Ribeiro 
(Vila Centenário), entre o 
Pontilhão de Ferro e a Ponte 
da Barrinha.
 O projeto de arbo-
rização foi idealizado por 

O vereador Sérgio Ferrugem (Republicanos) recebeu reclamações de moradores da Rua Tapa-
jós, que recebeu asfaltamento: falta drenagem pluvial

Rua Tapajós, no Bairro São Pedro, apresenta desnível 

Vereadora Aninha de Fizica (PSB) teve iniciativa de homenagear o Prefeito Antônio Bartholomeu por sua intervenção no florestamento/arborização das margens do Rio Piranga
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 A editoria do Líder 
Notícias vem acompanhan-
do os debates sobre o Ponti-
lhão de Ferro, que agora vi-
rou alvo de vandalismo, com 
pichações de quase todas as 
peças, além da corrosão da 
estrutura causada por fezes 
de pombos. A vereadora Ma-
rilda da Silva (PSB) tomou a 
iniciativa de cobrar a reforma 
do monumento tombado pelo 
Conselho Municipal do Patri-
mônio Cultural e Histórico de 
Ponte Nova.
 A estrutura foi trazi-
da de navio da Inglaterra. A 
construção sobre o Rio Piran-
ga liga os bairros Palmeiras e 
Centro Histórico à Vila Cente-
nário e Triângulo e foi inicia-
da em 1910, pela concessio-
nária ferroviária inglesa The 
Leopoldina Railway Com-
pany Ltda (depois nacionali-
zada como Estrada de Ferro 
Leopoldina). O Pontilhão de 
Ferro recebeu o nome oficial 
de Pontilhão de Ferro Manoel 
Cavalcanti de Albuquerque, 
em homenagem a 01 (um) 
dos engenheiros que o cons-
truiu para ser inaugurado em 
05 de junho de 1911.
 A reportagem ouviu 
a secretária municipal de Cul-
tura, Turismo e Comunica-
ção, Fernanda de Magalhães 
Ribeiro, sobre a pretendida 
reforma. “Temos um projeto 
luminotécnico pronto, que 

fica em aproximadamen-
te R$ 600 mil. Porém, não 
achamos prudente fazer um 
investimento em luzes deco-
rativas sem pintar e reformar 
as placas”, disse Fernanda.
 A secretária infor-
mou que para existir a refor-
ma é preciso o projeto e para 
licitar é preciso ter 03 (três) 
orçamentos, exigência le-
gal para montar o processo. 
“Desde 2019 estamos ten-
tando, tendo conseguido, até 
o momento, apenas 01 (um). 
Como se trata de orçamento 
complexo, as empresas não 
têm interesse em fazer ape-
nas para contribuir no pro-
cesso. Ou seja: sem a certeza 
de que prestarão o serviço”, 
afirmou Fernanda Ribeiro.
 Ela disse que já 
buscou apoio até no IPHAN 
(Instituto do Patrimônio His-
tórico e Artístico Nacional) 
superintendência de Minas 
Gerais, e no IEPHA-MG (Ins-
tituto Estadual do Patrimônio 
Histórico e Artístico de Minas 
Gerais) e promete entrar com 
solicitação do Novo PAC (Pla-
no Anual de Construções). 
 “Por hora, segui-
mos nessa saga em busca 
por orçamentos do projeto. 
Conseguindo, faremos a 
licitação”, encerrou a se-
cretária Fernanda de Maga-
lhães Ribeiro.

Vandalismo no Pontilhão de Ferro gera 
indignação de moradores da Vila Centenário

 Giovanni di Pietro 
di Bernardone nasceu em 
Assis, na Itália em 04 de 
outubro de 1181 ou 1182 e 
morreu no dia 04 outubro 
de 1226, aos 44 anos de ida-
de. Dois (02) anos depois 
foi canonizado como São 
Francisco de Assis. Depois 
de uma juventude irrequieta 
e mundana, voltou-se para 
01 (uma) vida religiosa de 
completa pobreza, fundan-
do a ordem mendicante dos 
Frades Menores, mais conhe-
cidos como Franciscos que 
renovaram o Catolicismo de 
seu tempo.
 Com o hábito da 
pregação itinerante, quando 
os religiosos de seu tempo 
costumavam fixar-se em 
mosteiros e com sua crença 
de que o Evangelho devia ser 
seguido à risca, imitando-se 
a vida de Cristo, desenvolveu 
uma profunda identificação 
com os problemas de seus 
semelhantes e com a huma-
nidade do próprio Cristo.
 Sua atitude foi 
original também quando 

afirmou a bondade e a ma-
ravilha da criação de num 
tempo em que o mundo era 
visto como essencialmente 
mau, quando se dedicou aos 
mais pobres e quando amou 
todas as criaturas chaman-
do-as de irmãos.
 Alguns estudiosos 
afirmam que sua visão po-
sitiva da natureza e do ho-
mem, que impregnou a ima-
ginação de toda a sociedade 
de sua época, foi uma das 
forças primeiras que leva-
ram à formação da Filosofia 
da Renascença.

 Outro italiano fa-
moso, o escritor Dante Ali-
ghieri (Divina Comédia) dis-
se que ele foi “uma luz que 
brilhou sobre o mundo”, e 
para muitos ele foi a maior 
figura do Cristianismo desde 
Jesus Cristo, mas a despeito 
do enorme prestígio de que 
ele desfruta até os dias de 
hoje nos círculos cristãos, 
que fez sua vida e mensa-
gem serem envoltas em co-
piosa fé e darem origem a 
inumeráveis representações 
na arte.
 A pesquisa acadê-
mica moderna sugere que 
ainda há muito por elucidar 
quanto aos aspectos polí-
ticos de sua atuação, e que 
devem ser mais exploradas 
as conexões desses aspectos 
com o seu misticismo pesso-
al. Sua vida é reconstituída a 
partir de biografias escritas 
pouco após sua morte.
 Segundo alguns 
estudiosos, essas fontes 

primitivas ainda estão à 
espera de edições críticas 
mais profundas e comple-
tas, pois apresentam con-
tradições factuais e tendem 
a fazer uma apologia de seu 
caráter e obras; assim, de-
veriam ser analisadas sob 
uma óptica mais científica e 
mais isenta de apreciações 
emocionais do que tem 
ocorrido até agora.
 Em Ponte Nova, 01 
(um) dos maiores adeptos 
de São Francisco de Assis 
é o artista plástico Antônio 
Inácio Boneca, que especia-
lizou em esculpir em madei-
ra (cedro, principalmente) a 
imagem do Santo Protetor 
dos Animais e Patrono da 
Ecologia. Além disso, o au-
tor de várias estátuas em 
argamassa, espalhadas por 
Ponte Nova e cidades da re-
gião, inclusive em Ouro Pre-
to, é devoto religioso de São 
Francisco de Assis.

Em 1181 ou 1182 nascia Giovanni di Pietro 
di Bernardone: São Francisco de Assis

Uma luz que brilho sobre o mundo

Secretária de Cultura, Turismo e Comunicação anuncia recursos 
superiores a R$ 1 milhão para recuperar o centenário Patrimônio Cultural

O artista plástico Antônio Inácio Boneca esculpindo, em cedro, imagem de São Francisco de Assis

Pichações e corrosão no Pontilhão de Ferro e no passadiço, causam preocupação aos usuários

O Pontilhão de Ferro Manoel Cavalcanti de Albuquerque é monumento tombado desde  2006 (Prefeito Dr. Taquinho Linhares)
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Atuação do MP na eleição para os Conselhos 
Tutelares foi determinante para a tranquilidade

Justiça condena agentes públicos de Ponte Nova envolvidos em 
demolição de imóvel inventariado como bem patrimonial

 Atuação do Ministé-
rio Público foi responsável, 
junto ao Conselho Estadual 
da Criança e do Adolescente, 
pela articulação para que o 
Tribunal Regional Eleitoral 
de Minas Gerais cedesse as 
urnas eletrônicas usadas por 
381 municípios mineiros, 
novidade considerada como 
avanço para o processo de 
escolha dos conselheiros. 
Trabalho preventivo de pro-
motores de Justiça teve início 
no ano passado.
 Representantes do 
Ministério Público estiveram 
nas 10 seções de votação de 
Ponte Nova, no domingo, 1º 
de outubro, quando acon-
teceu  a eleição dos repre-
sentantes para o Conselho 
Tutelar de Ponte Nova. Os 
eleitores tiveram à sua dis-
posição 10 seções públicas 
eleitorais, distribuídas em 
10 escolas de Ponte Nova, 
incluindo 02 (duas) escolas 
dos distritos Vau Açu e Rosá-
rio do Pontal.
 Concorrendo ao car-
go de Conselheiro Tutelar 04 
(quatro) mulheres e 03 (três) 
homens que passaram por 
processo seletivo com capa-
citação e prova. A totaliza-
ção dos votos para definir os 

 O juiz de Direito, Bru-
no Henrique Tenório Taveira, 
da 2ª Vara Cível, condenou 
03 (três), agentes públicos de 
Ponte Nova, por improbidade 
administrativa. O Ministério 
Público foi o autor da Ação 
Civil Pública movida em 2014 
(Gestão Guto Malta/PT), após 
receber da Prefeitura de Ponte 
Nova solicitando apuração de 
atos ilícitos e de improbidade 
administrativa, relacionados à 
demolição do imóvel inventa-
riado situado na Rua José Viei-
ra Martins, nº 159, Palmeiras.
 Segundo a Ação Civil 
Pública, o imóvel se tratava 
de bem pertencente ao pa-
trimônio histórico e cultural 
de Ponte Nova e foi derruba-
do de forma completamente 
ilegal, contando com a parti-
cipação direta e decisiva de 
agentes públicos.
 O MP argumentou 
que a citada casa de morada foi 
inventariada pelo Município 
de Ponte Nova em 2011 e que 
os denunciados L.R.0, L.M.A e 
L.M.P foram imbuídos do con-
luio para escapar da proteção 
conferida pelo inventário. Os 
(três) simularam situação de 
perigo e demoliram o imóvel 
inventariado, sem se pautar em 
qualquer procedimento legal.

membros dos conselhos tu-
telares são de responsabili-
dade do Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (CMDCA), órgão 
ligado à secretaria municipal 
de Assistência Social e Habi-
tação (Semash).
 Foram eleitas as 04 
(quatro) mulheres: Aiza Sil-
va Nunes Roque, 356 votos; 
Adriana de Oliveira da Silva, 
148 votos; Maria José Gomes 
Dias, 73 votos e Micheline de 
Oliveira Silva, 45 votos; Ju-
liano Fúrfuro Vieira, obteve 
192 votos. Lembrando que 
ocorreu empate entre os can-

 L.R.O teve a suspen-
são dos seus direitos políticos 
pelo prazo de 03 (três) anos; 
está proibido de contratar 
com o Poder Público ou rece-
ber benefícios ou incentivos 
fiscais ou creditícios direta ou 
indiretamente, ainda que por 
intermédio de pessoa jurídica 
da qual seja sócio majoritário, 
pelo prazo de 03 (três) anos.
 L.M.A perdeu os di-
reitos políticos pelo prazo de 
03 (três) anos; está proibido 
de contratar com o Poder Pú-
blico ou receber benefícios ou 
incentivos fiscais ou credití-
cios direta ou indiretamente, 
ainda que por intermédio de 
pessoa jurídica da qual seja 
sócio majoritário, pelo prazo 
de 03 (três) anos e pagamento 

didatos Micheline e Leo Ma-
theus, e conforme previsto 
no edital, Micheline foi eleita 
por ter mais experiência.
 CONSELHO TUTE-
LAR - O Conselho Tutelar é 
um órgão permanente e au-
tônomo, eleito pela socieda-
de para zelar pelos direitos 
do público infantojuvenil. Os 
conselheiros acompanham 
crianças e adolescentes em 
situação de risco e decidem, 
em conjunto, sobre qual me-
dida de proteção para cada 
caso, de acordo com o Esta-
tuto da Criança e do Adoles-
cente (ECA).

de multa civil de R$ 20 mil.
 L.M.P teve suspen-
sos os seus direitos políticos 
pelo prazo de 03 (três) anos 
e fica proibido de contratar 
com o Poder Público ou rece-
ber benefícios ou incentivos 
fiscais ou creditícios direta ou 
indiretamente, ainda que por 
intermédio de pessoa jurídica 
da qual seja sócio majoritário, 
pelo prazo de 03 (três) anos.
 Os condenados po-
dem recorrer da decisão para 
ao Tribunal de Justiça, em 
Belo Horizonte.

No endereço (Rua José Vieira Martins, 159, em Palmeiras) onde existia a casa inventariada agora 
aparecem o tapume e o portão. Só não cortaram a árvore que havia na frente da casa

 Na sexta-feira pas-
sada, 29 de setembro, o De-
partamento Penitenciário 
do Estado de Minas Gerais 
(Depen-MG), órgão da Se-
cretaria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública (Se-
jusp) entregou 294 kits de 
videoconferência para 147 
unidades prisionais, distri-
buídas em todas as regiões 
do estado, incluindo a Peni-
tenciária de Ponte Nova.
 O aparelhamento e 
modernização dos ambien-
tes digitais possibilitarão um 
incremento do atendimento 
às necessidades jurídicas 
e sociais do sistema peni-
tenciário, que agora poderá 
fomentar ainda mais a reali-
zação de audiências e visitas 
de forma totalmente virtual, 
o que, além de melhorar os 
processos, diminui gastos de 

locomoção para o Estado.
 A entrega dos 
itens foi feita de forma sim-
bólica no Complexo Peni-
tenciário Feminino Estevão 
Pinto, em Belo Horizonte. 
A cerimônia contou com 
autoridades do sistema 
prisional de Minas Gerais, 
representantes da Secre-
taria Nacional de Políticas 
Penais (Senappen) e da De-
fensoria Pública do estado.
 Cada kit é com-
posto por uma câmera de 
corredor, uma câmera de 
sala, um notebook, um mi-
crofone, um fone de ouvido, 
uma webcam e duas caixas 
de som. Os aparelhos foram 
adquiridos por meio de um 
convênio firmado entre a Se-
cretaria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública (Se-
jusp) e a Senappen.

Unidades prisionais de Minas Gerais 
recebem kits de videoconferência

 Concurso da Prefeitura 
de Viçosa recebe inscrições para 
139 vagas na Educação. O certame 
preencherá 139 vagas em diversos 
cargos da área da educação, de 
todos os níveis escolares. Candida-
tos que têm o Ensino Fundamental 
podem se inscrever para a função 
de auxiliar de serviço escolar (45 
vagas + CR (Cadastro de Reserva). 
Para Ensino Médio, as chances são 
para os cargos de auxiliar de edu-
cação infantil (15 + CR), tradutor e 
intérprete de Língua Brasileira de 
Sinais (1) e assistente administra-
tivo escolar (15 + CR).
 Nivel Superior é re-
quisito para supervisor peda-
gógico (14 + CR), professor de 
educação básica I (30 + CR), 
professor de educação básica 

III ensino religioso (2), instrutor 
de Língua Brasileira de Sinais 
(1), professor de educação bási-
ca II (7), professor de educação 
básica III artes (1), professor de 
educação básica III educação fí-
sica (4) e professor de educação 
básica III língua portuguesa (4).
 As inscrições serão re-
cebidas até às 17 horas do dia 31 de 
outubro de 2023, exclusivamente 
pela internet, através do site da 
Fundação de Desenvolvimento da 
Pesquisa, na aba www.gestaode-
concursos.com.br , banca organi-
zadora do processo de seleção. As 
taxas custam: R$ 50,00 para En-
sino Fundamental, R$ 70,00 para 
níveis Médio e Técnico e R$ 90,00 
para formação superior.

Kit para videoconferência foi distribuído para 147 unidades prisionais de Minas Gerais

Sede da prefeitura municipal de viçosa, a Cidade Universitária

Ponte Nova elege 04 mulheres e 01 homem para o Conselho Tutelar: o mandato será de 04 anos

Maria José, Aiza Nunes, Juliano Vieira, Adriana de Oliveira e Micheline de Oliveira foram eleitos para 
o Conselho Tutelar de Ponte Nova
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Após bater carro em poste, motorista é preso 
por dirigir embriagado, em Ponte Nova

drinques e outras bebidas.
 O veículo foi libe-
rado, pois se encontrava 
com a documentação em 

nas proximidades da Usina 
da Brecha, foram encon-
trados em casa, realizando 
tarefas domésticas.
 As tralhas de pes-
caria e outros objetos de 
Francisco Aparecido fo-
ram encontrados espalha-
dos na margem direita do 
Rio Piranga, comumente 
utilizada por pescadores. 
Depois de várias horas e 
quase 02 (dois) dias de 
trabalhos, com acompa-
nhamento presencial de 
reportagem do Líder No-
tícias, equipe do Corpo 
de Bombeiros, encontrou 
o corpo, por volta das 17 
horas, nas proximidades 
do encontro do Rio Turvo 
com o Rio Piranga, mas 
já no Rio Piranga, onde 
começou a pescaria, que 
terminou em morte de 
Francisco Aparecido Mo-
reira Evaristo.

 Na madrugada do 
domingo, 1º de outubro, 
motorista provocou aciden-
te de trânsito ao atingiu e 
danificar poste de luz, após 
perder o controle direcio-
nal de seu veículo na Ave-
nida Vereador João Evan-
gelista de Almeida, Bairro 
Sagrado Coração de Jesus/
Pacheco.
 O fato foi registra-
do por policiais militares 
às 04h39min. O motoris-
ta do Gol, homem de 26 
anos, apresentava lesões e 
sangramento no rosto de-
corrente do acidente. Ele 
informou que não tem o 
costume de fazer o uso de 
bebida alcoólica, mas que 
naquela noite havia parti-
cipado de 01 (uma) festa 
de 15 anos quando ingeriu 

 Segundo informa-
ções de membros da famí-
lia, Francisco Aparecido 
Moreira Evaristo, 31 anos, 
e 01 (um) amigo teriam 
saído para pescar logo 
abaixo do encontro do Rio 
Piranga com o Rio Turvo, 
no início da tarde da terça-
-feira, 03 de outubro, mas 
não retornou para a comu-
nidade de Barra do Turvo, 
comunidade rural de Gua-
raciaba, onde morava.
 E n t r e t a n t o , 
quando chegaram para 
as buscas do corpo, na 
quarta-feira, 04 de outu-
bro, os militares do Corpo 
de Bombeiros de Ponte 
Nova descobriram que as 
primeiras notícias eram 
desencontradas, pois so-
mente Francisco saiu para 
pescar. Seu amigo Valdeci 
e sua companheira, Elisân-
gela Lourenço, que moram 

ordem, mas o condutor foi 
preso em por dirigir sob 
efeito de álcool. Ele foi con-
duzido para a Delegacia 

Regional de Polícia Civil, 
localizada na Rua Fesliber-
to Leopoldo, 252, Bairro 
Santa Tereza/Gavetão.

O carro bateu no poste, danificou o poste de luz e de quebra ficou com a frente semidestruída

Após informações desencontradas, Corpo de 
Bombeiros encontra corpo de homem no Rio Piranga

Francisco Aparecido Moreira Evaristo saiu para pescar logo abaixo do encontro do Rio Turvo com o 
Rio Piranga, em Guaraciaba

Militares do Corpo de Bombeiros de Ponte Nova encontraram o corpo de Francisco Aparecido Moreira 
Evaristo, na tarde de 05 de outubro. A perita da Polícia Civil também esteve presente

GUARACIABA

 Conforme as infor-
mações divulgadas em redes 
sociais, o acidente foi numa 
encruzilhada próximo ao aces-
so na comunidade rural, Cór-
rego da Praia. O motorista do 
carro de cor preta seguia sen-
tido Sericita para a BR-262, 
quando invadiu a contramão 
e bateu de frente no carro de 
uma autoescola.
 Equipe de saúde de 
Sericita prestou socorro às ví-

timas. O motorista causador 
do acidente, após atendimen-
to médico, foi conduzindo 
parada a Delegacia de Polícia 
Civil. A comunidade tem co-
brado melhorias na segurança 
da Rodovia LMG 845. Neste 
ano, já foram vários acidentes, 
alguns vítimas fatais, princi-
palmente ente o trecho da Vila 
Madalena até a entrada do 
município de Sericita.

Polícia Militar registra 
acidente na rodovia que 

liga Sericita à BR-262

Este carro foi o causador do acidente. Seu motorista foi detido e levado para prestar esclarecimentos na 
Delegacia de Polícia Civil

PM prende homem no bar: 
porte ilegal de arma de fogo
 Início da ma-
drugada de domingo, 
1º de outubro, era pou-
co além da meia-noite 
(0h40min), quando a 
Polícia Militar realizava 
operação na Praça José 
Ribeiro da Costa, no Cen-
tro de Rio Casca, quando 
realizou a abordagem de 
01 (um) homem de 27 
anos, que se encontrava 
no interior de um bar.
 Durante a ação 
policial foi encontrado 
em sua cintura 02 (duas) 

armas de fogo, sendo 01 
(um) revólver calibre 38 
e 01 (uma) pistola 380, 
ambos municiados. Ele 
acabou por posse e porte 
ilegais de arma de fogo.
 Além das armas 
foram apreendidas 05 
(cinco) munições intac-
tas, calibre 38; 08 (oito) 
munições intactas, calibre 
9 mm; 11 munições intac-
tas, calibre 380 e 01 (um) 
carregador para pistola PT 
58, calibre 380, capacida-
de para 19 munições.

RIO CASCA

Drogas e armas apreendidas em Canaã, pela Polícia Militar

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade 
Pregão Presencial nº 43/2023. Objeto: Registro de Preços para 
aquisição de areia. Abertura: 20/10/2023 às 09h00min, sala de 
reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; Tel.: (31) 3872-1254. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 44/2023. Objeto: Concessão de espaço público – sala 
comercial no terminal de apoio rodoviário. Abertura: 20/10/2023 às 
14h00min, sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; Tel.: (31) 3872-1254. 
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Choque violento entre carro de passeio e caminhão mata 02 
jovens nas proximidades de Massangano, em Ponte Nova

Mulher fornecia droga para menor vender: 
a mulher foi presa e o menor apreendido

 O choque ocorreu na 
MGC 120, rodovia que dá acesso 
a Viçosa. De acordo com infor-
mações do condutor do cami-
nhão, o motorista, que dirigia o 
carro de aplicativo, onix de cor 
branca, dormiu sobre o volante 
e invadiu a pista no sentido con-
trário. Os 02 (dois) passageiros 
do carro, que ficaram presos nas 
ferragens, morreram ainda no 
local do acidente.

 Durante a abordagem 
do motoboy, o adolescente fugiu 
do local pulando o portão da re-
sidência saindo numa rua para-
lela. Imediatamente a guarnição 
policial solicitou apoio às demais 
equipes de serviço no turno. O 
adolescente foi preso num ma-
tagal existente na Rua Rio Doce, 
Bairro Neném Mosqueira.
 Em contato com o mo-
rador da residência onde os po-
liciais observaram o adolescente 
guardando a sacola branca, os 
militares tiveram a entrada fran-
queada ao quintal, onde encon-
traram 64 papelotes de cocaína; 
02 (dois) tabletes de maconha 
(pequeno e grande) e 01 balança 
de precisão. Os militares ainda 
apreenderam 01 (um) tablete pe-
queno de maconha, encontrado 
no quarto do adolescente.
 No decorrer do regis-
tro, confirmada a participação da 
autora no tráfico de drogas, como 

Polícia Civil ele assinou o TCO 
sendo liberado posteriormente. O 
menor foi apreendido por tráfico 
de drogas. Durante a ocorrência, 
os militares apreenderam 64 
papelotes de cocaína; 01 tablete 
grande de maconha; 01 tablete 
pequeno de maconha e 01 balan-
ça de precisão.

 Dois jovens morreram 
após 01 (uma) batida frontal en-
tre 01 (um) veículo de passeio 
e 01 (um) caminhão. O grave 
acidente aconteceu na manhã 
de domingo, 1º de outubro, nas 
proximidades da reta do Povo-
ado Massangano, a cerca de 05 
(cinco) quilômetros do períme-
tro urbano de Ponte Nova. Eles 
estavam vindo de Viçosa para 
Ponte Nova.

 Tráfico de drogas na 
Rua do Contorno, localizada no 
Bairro Santo Antônio, foi desba-
ratado pela Polícia Militar, que 
recebeu denúncia anônima, no 
início da tarde (12h40min) do 
domingo passado, 1º de outubro. 
A informação era que as drogas 
foram fornecidas por uma mu-
lher de 27 anos, para o menor. 
Ela já conhecida no meio policial 
e populares disseram é esposa 
detento que cumpre pena naa 
Penitenciária de Ponte Nova I, no 
Passa-Cinco.
 Durante o monitora-
mento, os militares conseguiram 
observar o momento em que o 
adolescente guardou 01 (uma) 
sacola num buraco existente pró-
ximo ao muro de 01 (uma) das 
residências locais. Os militares 
viram, também, o momento em 
que retornou e retirou objeto da 
sacola, logo após realizar contato 
pessoal com 01 (um) motoboy.

proprietária das drogas e respon-
sável por sua distribuição, os mi-
litares efetuaram sua prisão por 
posse tráfico de drogas e também 
por aliciamento de menor.
 O motoboy foi detido, 
pois durante a abordagem ele 
estava fumando cigarro de ma-
conha. Na Delegacia Regional de 

 A reportagem do Lí-
der Notícias identificou que 
Júlio César de Almeida, 31 
anos, que estava dirigindo, 
era morador do Distrito Vau 
Açu, onde foi enterrado. O ou-
tro, Luiz Fernando de Mello, 
23 anos, que era motorista de 
aplicativo e cedeu o carro para 
Júlio César dirigir, foi velado 
na segunda-feira, 02 de outu-
bro, na Igreja Internacional da 
Graça,que funciona no antigo 

Cine Vitória, e enterrado à tar-
de, no Cemitério Mirante da 
Paz, no CDI.
 O Corpo de Bombei-
ros e o helicóptero Arcanjo II 
dos foram auxiliar no resgate. 
A Polícia Rodoviária Estadual 
também esteve no local para 
apoiar a ocorrência e fechou a 
pista, interrompendo o trânsito 
temporariamente. O SAMU Re-
gional também participou do 
resgate dos corpos.

Droga apreendida no bairro Santo Antônio, em Ponte Nova

Júlio César de Almeida, que dirigia o carro ônix, era morador do Distrito Vau Açu

Luiz Fernando de Mello Domingues, tinha apenas 23 anos, e morreu de carona, em seu próprio carro

PONTE NOVA

 Uma (01) operação 
policial voltada para o comba-
te ao tráfico ilícito de drogas 
em Cajuri resultou na apreen-
são de um adolescente de 17 
anos. A ação dos militares foi 
desencadeada após a obtenção 
de informações que indicavam 
que o menor de idade planejava 
comercializar drogas na escola 
onde estudava.
 Com base nas infor-
mações obtidas, os policiais 
militares intensificaram as dili-
gências e interceptaram o me-
nor nas proximidades da escola. 

Ele portava 01 (um) cigarro de 
maconha. Logo em seguida, os 
policiais foram até a residência 
do adolescente, onde foram en-
contrados 06 (seis) tabletes de 
maconha, 01 (uma) balança de 
precisão e embalagens que indi-
cavam atividades relacionadas 
ao tráfico de drogas.
 Diante das evidências, 
o menor de 17 anos foi apre-
endido e encaminhado para a 
Delegacia de Polícia Civil. Os 
materiais ilícitos também foram 
apreendidos.

Operação policial prende adolescente que 
planejava vender maconha na sua escola

CAJURI

Homem foi assassinado na porta 
sua residência por homens que 

pilotavam motocicleta
 Na tarde do últi-
mo domingo, 1º de outubro, 
Paulo Bispo, de 48 anos, foi 
assassinado a tiros. O crime 
aconteceu por volta das 16 
horas, na Rua Adila Marques 
Parreira, Bairro Nova Viço-
sa, na Cidade Universitária. 
Quando chegaram ao local do 
crime, os policiais militares 
encontram o homem caído 
no solo.
 Uma (01) equipe do 
SAMU Regional confirmou a 
morte de Paulo Bispo, que se-
gundo a Polícia Militar tinha 
evolvimento com crimes. Na 
residência da vítima, os mili-
tares encontraram 01 (uma)
telefone celular que foi reco-
lhido e encaminhado para a 
Delegacia Regional de Polícia 
Civil como parte das evidên-
cias. O veículo da vítima, um 
Corsa vinho, estava estacio-
nado nas proximidades e foi 
devidamente vistoriado. Ele 
ficou sob a guarda do irmão 
de Paulo Bispo.
 Testemunhas rela-

taram que 02 (dois) homens 
chegaram em 01 (uma) mo-
tocicleta de pequeno porte. O 
garupa, de aparência jovem, 
efetuou os disparos fatais 
contra Paulo Bispo. As equi-
pes policiais permanecem em 
rastreamento na tentativa de 
identificar, localizar e pren-
der os autores do crime.

Paulo Bispo foi encontrado morto na porta da 
sua casa, em Viçosa

VIÇOSA
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Sucesso absoluto no Circuito Turístico 
Montanhas, Fé e Cozinha, em Ponte Nova
 A secretaria mu-
nicipal de Cultura,Turis-
mo e Comunicação reali-
zou no último dia 30 de 
setembro, sábado passa-
do, na Rua José Felipe de 
Freitas Castro, margem 
direita do Rio Piranga, 
ao lado da reformada 
Rodoviária Velha, no 
Novo Centro, a edição do 
Circuito Turístico Mon-
tanhas, Fé e Cozinha. O 
evento começou às 12 
horas e só terminou por 
volta das 23 horas.

 17 cidades da 
região enviaram repre-
sentantes que ocuparam 
barracas montadas no 
espaço comercializando 
pratos criados em cada 
município. Além das bar-
racas, o acontecimento, 
que recebeu milhares 
de pessoas do Vale do 
Rio Piranga, teve cerveja 
artesanal e shows mu-
sicais. A megaestrutura 
mostrou a gestão segura 
da Semctc, comandada 
pela secretária Fernanda 

de Magalhães Ribeiro.
 Aconteceram no 
palco, montado no es-
paço multifacetado, 05 
(cinco) shows:Dona Ode-
teh; Felipes Duo; Renan 
Scarpati e Banda; Murilo 
Motta e Luiz Ricardo e 
Gabriel. Os cantores e in-
térpretes movimentaram 
a plateia, que vibrou com 
as performances. Mora-
dores de Ponte Nova e vi-
sitantes saíram do evento 
parabenizando a organi-
zação e as atrações.

Barra Longa participou da grande festa

Secretária Fernanda de Magalhães Ribeiro e os representantes de Ponte Nova (Rarô, Bar e Restaurante) no Festival Gastronômico Montanhas, Fé e Cozinha

Barraca participante do evento que marcou o ano de 2023, em Ponte Nova (até o momento)

Público lotou espaço do Novo Centro durante todo dia e à noite
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 A Fundação In-
ternacional Capoeira 
Artes das Gerais (Ficag), 
núcleo de Ponte Nova, 
sob o comando do Edu-
cador Físico Carlos José 
Tico começa hoje, 06 de 
outubro, cerimônia de 
graduação, entrega de 

 No próximo dia 
11/10, o jovem taekwon-
dista ponte-novense Ma-
theus Costa, 15 anos, fai-
xa preta categoria juvenil 
de 15 a 17 anos até 63 kg, 
aluno do Instituto Mon-
tessori embarcará para 
a disputa do Mundial de 
Taekwondo, que aconte-
ce entre os dias 12 e 15 de 
outubro, em Arujá, cidade 
da Região Metropolitana 
de São Paulo, com qua-
se 100 mil habitantes. 
Ele tem luta programada 
para o último dia da com-
petição. Ele entra para a 
história de Ponte Nova 
como o primeiro atleta de 
taekwondo a disputar 01 
(um) campeonato mun-
dial de taekwondo.
 Matheus Costa 
conquistou a vaga para 
o Mundial ao ganhar, 
em sua faixa etária e ca-
tegoria, o Campeonato 
Brasileiro, no dia 09 de 
julho, em Campinas, São 
Paulo. A participação de 

cordas, palestras e rodas 
de capoeira.
 A cerimônia 
acontece em 03 (três) 
locais diferentes e só 
termina amanhã, dia 
07/10: IFMG (Institu-
to Federal de Minas 
Gerais) campus Ponte 

Matheus Costa em Arujá 
conta com apoio da se-
cretaria municipal de Es-
porte, Lazer e Juventude e 
parceiros empresariais.
 Na mesma data e 
local acontece a 15ª Copa 
América de Taekwondo, 
em que outro atleta de 
Ponte Nova, Enzo Marce-
lo da Costa (Team Mon-
tessori Taekwondo), faixa 
azul categoria juvenil até 
73 kg disputará a com-
petição contra atletas da 

Nova; Academia Versátil 
e Ginásio Poliesportivo 
da Escola Nossa Senho-
ra Auxiliadora. O even-
to conta com o apoio 
de diversos apoiadores, 
dentre os quais a secre-
taria de Esporte, Lazer e 
Juventude.

mesma faixa azul até a 
faixa marrom.
 Toda a progra-
mação técnica de traba-
lho dos jovens atletas de 
taekwondo fica sob os 
cuidados profissionais 
do Professor Jayme Costa, 
que agradece o apoio os 
patrocinadores e concla-
ma outros empresários 
a apoiarem a presença 
do taekwondo de Pon-
te Nova no Campeonato 
Mundial e Copa América.

Instrutor Formiga, Arthur, aluno do Distrito Vau Açu, e o Educador 
Físico Carlos José Tico

Mestre Museu jogando com Cecília, sobrinha de Tico e filha do ca-
poeirista e Educador Físico, Rafael Domingues Teco

Matheus Costa e Enzo Marcelo da Costa são treinados pelo Professor Jayme Costa

Ficag realiza cerimônia de graduação e 
entrega de cordas a capoeiristas de Ponte Nova

Ponte-novense campeão nacional de 
taekwondo vai disputar o mundial em São Paulo


